



Consejo de Seguridad

Distr.
GENERAL

S/25271
10 de febrero de 1993
ESPAÑOL
ORIGINAL: INGLÉS

CARTA DE FECHA 9 DE FEBRERO DE 1993 DIRIGIDA AL PRESIDENTE DEL
CONSEJO DE SEGURIDAD POR EL REPRESENTANTE PERMANENTE DE ANGOLA
ANTE LAS NACIONES UNIDAS

Tengo el honor de transmitir el siguiente mensaje del Excmo. Sr. José
Eduardo dos Santos, Presidente de la República de Angola.

Le agradecería tuviese a bien hacer distribuir la presente carta y su anexo
como documento del Consejo de Seguridad.

(Firmado) Afonso VAN-DUNEM "MBINDA"
Embajador
Representante Permanente

ANEXO

Carta de fecha 19 de enero de 1992 dirigida al Presidente del Consejo de Seguridad por el Presidente de la República de Angola

Tengo el honor de informar a Vuestra Excelencia acerca de la situación que reina en Angola y de solicitarle que tenga a bien hacer distribuir esta comunicación a los demás miembros del Consejo de Seguridad.

El Consejo de Seguridad, en un esfuerzo que el Gobierno de Angola aprecia profundamente y dentro del marco de su importante responsabilidad de velar por la paz y la seguridad en el mundo, ha intentado contribuir, con la adopción de diversas medidas, al restablecimiento de la paz en Angola bajo la estricta observancia de los Acuerdos de Bicesse.

Lamentablemente, la facción radical de la UNITA, liderada por el Sr. Jonas Savimbi, único responsable, como es sabido, de la presente crisis de Angola tras su negativa a aceptar de forma inequívoca el resultado de las elecciones, ha hecho caso omiso, impunemente, de las disposiciones adoptadas por el órgano de las Naciones Unidas que usted preside.

Como usted sabe, un primer paso para resolver a través del diálogo la crisis postelectoral en Angola fue la reunión de Namibe entre el Gobierno y la UNITA, en la que estuvo presente la UNAVEM II, que tuvo lugar el 26 de noviembre de 1992 e hizo renacer la esperanza en cuanto a la conclusión de la aplicación de los Acuerdos de Bicesse.

En consonancia con un modelo de comportamiento al que nos tiene acostumbrados el Sr. Jonas Savimbi - no sólo no se compromete seriamente, sino que tampoco cumple los compromisos que contrae - la UNITA ocupó militarmente las poblaciones de Uige y Negage dos días después de la celebración de la mencionada reunión, llevando así a un punto muerto las iniciativas y medidas para el diálogo adoptadas por el Gobierno y por las Naciones Unidas.

De hecho, después de haber prometido al parecer que retiraría sus tropas de estas dos poblaciones, lo que tanto la UNAVEM II como el Subsecretario de Estado de los Estados Unidos, Sr. Jeffrey Davidow, consideraron en algunas ocasiones como condición mínima para la reanudación del programa de la Reunión de Namibe, la UNITA, hasta el día de hoy, no ha cumplido su palabra. Ha preferido adoptar una actitud contraria al diálogo prohibiendo a los representantes provinciales de la UNITA que intenten resolver los problemas locales, por medio de medios pacíficos, en colaboración con las autoridades gubernamentales.

Debo hacer hincapié, para información de Vuestra Excelencia, en que, como resultado de las promesas hechas por el Sr. Jonas Savimbi al Sr. Jeffrey Davidow cuando este último visitó Angola el pasado diciembre, se sugirió que nombrásemos representantes del Gobierno con miras a supervisar sobre el terreno, junto con la UNAVEM II, la supuesta retirada de las fuerzas de UNITA de Uige y Negage.

/...

Clara prueba de ello son las dificultades planteadas por UNITA para la celebración de la reunión de Addis Abeba entre los líderes militares de ambas partes. En principio, el objetivo de esta reunión era alcanzar un acuerdo sobre la cesación de las hostilidades y otras cuestiones conexas, de las que depende la solución de los problemas sociales y políticos que aquejan a nuestro país.

El desarrollo de los acontecimientos demuestra hoy, inequívocamente, que mientras la UNITA trataba de distraer la atención del Gobierno y de la UNAVEM II con el pretexto del diálogo y la retirada de Uige y Negage, se preparaba también para lanzar una ofensiva militar general. Su objetivo era intentar ocupar el mayor número posible de capitales de provincia para estar así en condiciones de proponer negociaciones desde una posición de fuerza que les permitiera exigir soluciones ajenas al resultado de las elecciones y a los Acuerdos de Bicesse.

Quisiéramos que la comunidad internacional y, en particular, el Consejo de Seguridad prestasen atención a este hecho y considerasen la posibilidad de adoptar medidas más estrictas y eficaces contra la UNITA, con el fin de ayudar al pueblo de Angola y a su Gobierno elegido a defender la legalidad democrática dimanante de los Acuerdos de Bicesse en un espíritu de absoluta justicia.

(Firmado) José Eduardo dos SANTOS
Presidente de la República de Angola
